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Leçon sur le présent. Terminaisons et exceptions parfaitement.

Leçons sur les multiplications (disponible sur les devoirs pour le 3 octobre)

Annexe :

C2 : Le présent de l'indicatif
 Le présent de l'indicatif est un temps qui permet d'exprimer ce qu'il se passe, en ce moment. Ce temps compte 2
auxiliaires être et avoir. Ils se conjuguent de la manière suivante :
 Etre : Je suis, tu es, il est, nous sommes, vous êtes, ils sont
 Avoir : J'ai, tu as, il a, nous avons, vous avez, ils ont.
 Les terminaisons des verbes du premier groupe sont e, es, e, ons, ez, ent.
 Exemple : chanter : Je chante, tu chantes, il chante, nous chantons, vous chantez, ils chantent.
 Les verbes du deuxième groupe sont tous ceux qui se terminent par -ir à l'infinitif et qui à la première personne du
pluriel finissent par -issons. Exemple : finir â€”> Nous finissons l'école à 16h15.
 Les terminaisons sont : -is ; -is ; -it ; -  issons ; -issez ; -issent.

Exemple : Finir :
 Je finis 		Nous finissons
 Tu finis 		Vous finissez
 il finit 			Ils finissent
 �
 Verbes du troisième groupe
 Les verbes du troisième groupe sont tous les verbes qui n'appartiennent pas aux premier ni deuxième groupe et qui
ne sont pas des auxiliaires.
 Les verbes dont la terminaison à l'infinitif est -dre se conjuguent de la façon suivante : -ds ; -ds ; -d ; -ons ; -ez ; -ent.
 Exemple :
 Vendre : Je vends, Tu vends, Il/Elle/vend, Nous vendons, Vous vendez, Ils/Elles vendent
 Exceptions :
[-] Prendre : Nous prenons, Vous prenez, Ils/Elles prennent
[-] Coudre : Nous cousons, Vous cousez, Ils/Elles cousent
 Les verbes dont la terminaison à l'infinitif est -tre se conjuguent de la façon suivante : -ts ; -ts ; -t ; -tons ; -tez ; -tent
 Exemple : Mettre : Je mets, Tu mets, Il/Elle met, Nous mettons, Vous mettez, Ils/Elles mettent
 On remarque que la consonne 't' ne se double que si elle est suivie d'une voyelle. (si le verbe à l'infinitif comporte les
deux t), ceci est valable pour tous les autres verbes de cette catégorie.
 Les verbes en -cevoir ont les terminaisons suivantes : -çois ; -çois ; -çoit ; -cevons ; -cevez ; -çoivent
 Exemple : Percevoir : Je perçois, Tu perçois, Il/Elle/On perçoit, Nous percevons, Vous percevez, Ils/Elles perçoivent
 Les verbes en -ir se conjuguent de la façon suivante : -s, -s, -t, -ons, -ez, -ent
 Exemple : Courir : Je cours, Tu cours, Il/Elle court, Nous courons, Vous courez, Ils/Elles courent
 Exceptions :
[-] servir : Je sers, Tu sers, Il/Elle sert, Nous servons, Vous servez, Ils/Elles servent
 Les verbes offrir, ouvrir, souffrir et cueillir se conjuguent comme les verbes du premier groupe
 Les verbes en -eindre, -aindre et - oindre prennent les terminaisons suivantes :
[-] Pour les verbes en -eindre : -eins ; -eins ; -eint ; -eignons ; -eignez ; -eignent.
[-] Pour les verbes en -aindre : -ains ; -ains, -aint ; -aignons ; -aignez, -aignent .
[-] Pour les verbes en -oindre : -oins ; -oins ; -oint ; -oignons ; -oignez ; -oignent
 Exemple : craindre : Je crains, Tu crains, Il/Elle craint, Nous craignons, Vous craignez, Ils/Elles craignent
 Le verbe pleuvoir se conjugue de la façon suivante :  Il pleut, Ils pleuvent
 Le verbe aller se conjugue de la façon suivante : Je vais, Tu vas, Il/Elle va, Nous allons, Vous allez, Ils/Elles vont.
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 Les verbes pouvoir et vouloir se conjuguent de la façon suivante :
 POUVOIR : Je peux, Tu peux, Il/Elle/On peut, Nous pouvons, Vous pouvez, Ils/elles peuvent.
 VOULOIR : Je veux, Tu veux, Il/Elle/On veut, Nous voulons, Vous voulez, Ils/elles veulent.
 Le verbe voir se conjugue de la façon suivante : Je vois, Tu vois, Il/Elle voit, Nous voyons, Vous voyez, Ils/Elles
voient.
 Le verbe faire se conjugue de la façon suivante : Je fais, Tu fais, Il/Elle fait, Nous faisons, Vous faites, Ils/Elles font
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